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Ханты-Мансийский банк – один из основателей «Открытия». 
Юридическое объединение произойдет в течение одного года.

– То есть объединитесь уже в этом году?
– На самом деле в начале следующего. Сейчас как раз идет 

работа над детальным планом. Создан проектный офис двух 
банков для того, чтобы осуществить не только юридическую, 
но и технологическую, и кадровую интеграции.

– Временная администрация уже закончила работу в 
«Бинбанке». Есть ли понимание, кто войдет в наблюда-
тельный совет, в правление?

– Да, временная администрация заканчивает работу в «Бин-
банке». «Бинбанк» и, кстати говоря, банк «Траст», дочерний 
банк «Открытия», будут докапитализированы. После докапи-
тализации в «Бинбанке» будет сформировано новое правление. 
Сейчас команда «Бинбанка» усиливается людьми как с рынка, 
так и нашими коллегами из «Открытия». После формирования 
нового правления исполнительные органы банка будут решать 
вопросы как развития бизнеса, так и интеграции «Бинбанка» 
и «Открытия».

– При этом озвучивались планы отделить плохие активы 
от остальных. Как это можно сделать?

– Всегда хочется перевернуть страницу и начать все с чи-
стого листа. Как и в жизни, в банковском бизнесе так просто 
это никогда не происходит. Тем не менее, наша идея и идея 
Центрального банка, как основного владельца всей группы, –  
сосредоточить регулярный банковский бизнес в одном уни-
версальном банке. Непрофильные активы, которые требуют 

специального управления, как то: строящиеся объекты не-
движимости, заводы, предприятия – мы планируем передать 
в управление отдельной финансовой структуры. Команду спе-
циальных топ-менеджеров мы уже формируем. Они должны 
будут правильно структурировать этот банк, сделать абсолютно 
прозрачной систему управления непрофильными активами.

– Вы планируете объединять или, может быть, про-
давать пенсионные фонды?

– Наша стратегия предусматривает объединение трех пен-
сионных фондов в один, этот процесс уже начался. Мы на-
правили соответствующий запрос на согласование в ФАС, 
предварительно обсудили объединение с правительством 
и регулятором. Будет один фонд с объемом средств при-
мерно в 600 млрд рублей. Мы рассчитываем, что объедине-
ние произойдет уже в третьем квартале текущего года. И в 
дальнейшем мы планируем активно развивать пенсионный 
бизнес. Сейчас в фондах сосредоточена накопительная часть 
пенсий 7 млн человек, плюс корпоративные средства целого 
ряда компаний, например, «Лукойла». Это накопительные 
надбавки к государственной пенсии, которые энергетики и 
нефтяники делают для своих работников. В общей сложности 
этими программами охвачены около 8 млн человек. Благодаря 
пенсионным средствам можно реализовывать долгосрочные 
инфраструктурные проекты, кредитовать предприятия на 
длительные сроки. В дальнейшем, возможно, мы привлечем 
в пенсионные фонды внешних инвесторов, но продавать этот 
бизнес мы совершенно не намерены.

С апреля две тысячи восемнадцатого 
года проект заработает в полном объ-
еме: кампусная карта не только станет 
единым электронным пропуском на тер-
ритории университета, но и именно на 
нее будут зачислены первые зарплаты  
и стипендии. Владельцы кампусных карт 
смогут по достоинству оценить поддерж-
ку технологии бесконтактной оплаты,  
широко вошедшую в нашу жизнь, воз-
можность пользоваться современным 
мобильным и интернет-банком, а так-
же гарантированный кешбэк при по-
купках в кинотеатрах, кафе, книжных 
магазинах и других популярных среди 
преподавателей и студентов местах.~15 лет насчитывает история партнерства 

Новосибирского государственного педагоги-
ческого университета и банка «Открытие»

В 2017 году между НГПУ и банком было 
подписано соглашение о старте реализа-
ции масштабного совместного проекта 
«Кампусная карта». В рамках проекта 
около пяти тысяч сотрудников и студен-
тов университета уже получили персона-
лизированные банковские карты на базе 
платежной системы «Мир» с банковским 
и нефинансовым функционалом.

Вуз сотрудничает с банком и в проведении мероприятий. Так, 
одним из спикеров декабрьского форума по повышению уровня 
финансовой грамотности в вузе стала старший вице-президент – 
управляющий филиалом Новосибирский банка «Открытие» Ирина 
Николаевна Демчук.


